

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
AÑO VIII. EPOCA VI



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Barcelona, miércoles, 12 Mayo 1937

Núm. 1586

DESHACIENDO CALUMNIAS

POR LA DIGNIDAD ULTRAJADA DE LA CLASE OBRERA

Los anarquistas contra el fascismo

Los graves sucesos ocurridos en la región catalana durante los días transcurridos del mes en curso, han tenido una importancia tan enorme y ofrecen tan marcados caracteres de una trascendencia tan decisiva para el movimiento antifascista catalán y para Cataluña misma, para España y aun para el mundo entero, por la influencia de España en el porvenir del mundo, que obligamos a que, sin mayor dilación, nos pongamos en relación directa con el pueblo antifascista en general y en contacto particular con los trabajadores sinceramente revolucionarios de las diversas tendencias, para explicar, con la claridad y exactitud normativas en nosotros, los motivos que han impulsado al frente de la libertad y decencia revolucionaria a desarrollar la gesta protestataria que amigos y adversarios han podido presenciar, bien que algunos, muchos o pocos, no hayan acertado a comprender bien o en toda la extensión y profundidad.

Para nadie es un secreto que la posición de entera mantención por nuestras organizaciones decidió el abatimiento, aunque parcial, de la provocación militar fascista en las jornadas de julio. Nadie ignora que ya entonces ofrecimos sin regateos todos nuestros efectivos. Y es harto sabido que fuimos los libertarios, precisamente, quienes más sangre derramamos, quienes más compañeros perdimos en aquellas fechas y en las que a las mismas siguieron, cual correspondía al mayor contingente de fuerzas empleadas entre las que en principio decidieron la lucha en Barcelona y mantuvieron a raya al enemigo en Cataluña, desarticulando sus planes e inutilizándole en toda posibilidad de acción. Pero, no solamente en Cataluña, sino que fuimos determinantes en todas partes en donde los hombres progresivos vencieron a la reacción.

Está claro, pues, que nuestro pensamiento y nuestra acción, en aquellos momentos como en épocas precedentes, ejercieron su influencia decisiva, y, salvamos, en estos instantes y en periodos venideros, determinarán, sin duda alguna, en contra de la sistematización cerrada de todo signo de regresión. Mas ni antes, ni ahora, ni nunca esgrimiremos el incuestionable valor de nuestra conducta para reclamar privilegiadas posiciones inmerecidas, ni puestos de honor. Exigimos, eso sí, el mantenimiento de la reciprocidad en el respeto, como condición primordial que asegure la evolución natural y continua de la vida, que garantice el curso ascendente de la civilización.

Es cierto, de una certeza que no ofrece lugar a dudas, que a raíz y después de la gesta de julio pudimos apartar de la vida política de Cataluña a las representaciones de sectores que a la larga habían de representar un serio peligro para el logro de las aspiraciones de igualdad y libertad por que pugnan los trabajadores. Pero consecuentes con la línea de conducta que convenía adoptar, en contraposición con los egoísmos y bajas pasiones del fascismo criminal, nos determinamos a mantener la unidad del frente antifascista, respetando a los demás sectores y colaborando desinteresadamente con todos.

Lección de nobleza y de lealtad no aprendida que se inter-

pretó como falta de preparación y de fuerza y que hizo creer, erróneamente, a determinados partidos, que podría destruírse fácilmente y terminar con la potencialidad revolucionaria de la C. N. T. en Cataluña, que ha representado, representará y representará siempre la continuidad de la iniciada Revolución.

Proceso de la conjura

No hemos de detenernos mucho en explicar los hechos, de todos conocidos, aunque ciertamente falseados. Sin embargo, interesa destacar que el acto determinante de la protesta popular, espontáneamente formulada, fué el asalto a la Telefónica, efectuado por fuerzas de Rodríguez Salas y en cumplimiento de una disposición de Aiguadé, de la que no tenía conocimiento el Consejo de la Generalidad. Este era el inicio de la provocación, al que debían seguir actos semejantes en las centrales telefónicas de Gerona, Lérida y Tarragona, como punto de partida de un plan de amplitud y objetivos incalificables.

Aiguadé y Rodríguez Salas, a los que en ese drama se asignó el triste papel de testaferros, concitaron sobre ellos toda la indignación y la sospecha populares, alarmadas ya por la serie de hechos que se venían sucediendo en Barcelona desde unos meses a este parte: campañas insidiosas contra la Confederación Nacional del Trabajo, realizadas entre el pueblo, manifestaciones callejeras organizadas aviesadamente por determinados partidos, labor de desmoralización en la retaguardia, con la intención premeditada de mermar la confianza en los Comités, en los hombres de la C. N. T. y en el propio Gobierno; secuestros y asesinatos de militantes de la C. N. T. y de la U. G. T., a fin de enconar los odios y de arrojar a unos obreros contra otros... Todas las tenebrosidades de la época de Rull y de la del barón de Koenig, todo lo que siempre sirvió a los agentes provocadores para sembrar el desconcierto, la desorientación entre las masas, a fin de abrir barreras entre los trabajadores, se habían ya puesto en juego.

Y, al final, el acto decisivo destinado a desencadenar la lucha, por la preparación previa realizada entre las masas de una y otra central sindical.

Los hechos. Tres días de lucha fratricida en Barcelona, a tiro limpio. Tres días de caza del hombre, sistemática y terrible. Habían, si no, los cadáveres espantosamente mutilados de los doce militantes de la C. N. T. de San Andrés, sacados de sus casas y llevados en una ambulancia al cementerio de Sardaña. Habían, si no, los cinco hombres del rondón de Eroles, asesinados también. Habían los quince militantes de la Confederación Nacional del Trabajo hallados muertos en los alrededores de Tarragona, y otros más encontrados, cadáveres, en diversos puntos de Cataluña. Había, si no, el cuerpo exánime de Camilo Berneri, figura señera del socialismo libertario italiano, filósofo y escritor de fama mundial, doctor en filosofía y letras, fusilado a quemarropa en el silencio y el secreto de la noche. Y hablan todas las víctimas de uno y otro lado, señalando a sus verdugos, a los que incubaron la tragedia, a los que tendieron la trampa, a los que nada hicieron por evitarla y a cuantos procuraron retrasar la solución del conflicto, oponiéndose a todo arreglo satisfactorio, a fin de producir la intervención extranjera que se esperaba y de la que eran avanzadilla los seis barcos franceses e ingleses que estuvieron frente al puerto de Barcelona el miércoles y jueves de la semana pasada.

Nuestra posición después de los hechos

Se perfila ya en cierta Prensa y en boca de determinada gente una nueva derivación del complot abortado. Y a ello nos anticipamos, declarando lo siguiente:

La C. N. T. y la F. A. I., que fueron llevadas al movimiento por una maniobra monstruosa en la que intervinieron muchos y diversos sectores y hombres cuyos nombres pronunciaremos, acusando con pruebas cuando el caso lligue, no están dispuestas a que se siga por el camino emprendido.

Y anunciamos que hablaremos paralizándolo toda villana ofensiva, tanto antes cuanto más pierdan la cabeza y suelten la lengua quienes tienen muchísimo que callar en este asunto.

No nos dejaremos llevar al terreno de provocaciones a que se continúa pugnando por conducirnos. Pero advertimos que a los secuestros, a los atentados personales, a cuanto pueda nuevamente planearse, contestaremos en forma adecuada. También sabemos que se trabaja excitando a la fuerza pública contra nosotros y a los jóvenes de nuestro movimiento contra la fuerza pública, a fin de producir nuevos incidentes. Maniobra que denunciaremos a nuestros camaradas y a las mismas fuerzas para que no se dejen llevar a ese terreno preparado, mediante procedimientos que más tarde explicaremos con todo detalle.

Hablamos con firmeza, sin bravuconería, indigna de nosotros. Si con la arrogancia, no obstante, que dan la razón y la fuerza.

Este manifiesto no es ni puede ser más que el anuncio de una obra de desenmascaramiento público, de planteamiento al pueblo de Cataluña y de España y a los Gobiernos de la Generalidad y de la República de un problema de honradas políticas en la retaguardia, invitando a todos a jugar limpio, uniéndonos los decentes y los leales contra los inobedientes y los traidores.

Y frente a la maniobra abortada por la decisión popular; y frente a las que vendrán dirigidas al mismo fin: a provocar disturbios en la retaguardia que produzcan el desmoronamiento de los frentes y la tan deseada intervención extranjera, nosotros decimos, una vez más:

¡Hermanos de la U. G. T.: No os dejéis llevar por cuantos incuban en vosotros el odio a nosotros, a fin de dividirnos y de neutralizar la enorme fuerza revolucionaria que representa el proletariado unido! Pensad que vuestro puesto está junto a vuestros hermanos de clase y no junto a una burguesía, grande o pequeña, que defiende hábilmente sus intereses y lucha con todas las armas para estrangular la Revolución española. Recordad las palabras de Carlos Marx: "La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos." Y apartaos, cuantos sois auténticos proletarios, de cuantos políticos maniobran entre vosotros, consiguiendo enfrentaros con los obreros de la sindical hermana.

Defendedos de las provocaciones y de los provocadores y colaborad con nosotros en la obra de desenmascaramiento de culpables de la mayor felonía de la Historia.

Frente a la conjura, a la maniobra, a la trampa, de nuevo gritamos: ¡Hermanos de la U. G. T.! La unión hace la fuerza. Unámonos contra el enemigo común, el de dentro y el de fuera, el de la vanguardia y el de la retaguardia, el que maniobra contra nosotros en las covachuelas políticas españolas y en el fondo siniestro de las cancillerías europeas.

¡Viva la alianza revolucionaria del proletariado! ¡Abajo la contrarrevolución! ¡Viva la unidad de la C. N. T. y la U. G. T., garantía del triunfo en la guerra y en la Revolución!

Comité de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña.

Comité de Relaciones de la Federación de Grupos Anarquistas de Cataluña.

Comité Regional de Juventudes Libertarias de Cataluña.

Barcelona, 11 de mayo de 1937.

DIARIO DE NUESTRA GUERRA

De lo felices que son en París estos días. — La «Numancia» de Cervantes y los orígenes del fascismo. — Civilizar y robar, vieja fórmula fascista. — Iberia, vencida por la desunión de los iberos. — Nacimiento del pretorianismo. — Vacilaciones del Vaticano ante nuestra Revolución. — ¿Qué harán los requetés? — Urge acabar la guerra

Por Gonzalo de Reparaz



NUESTRA EMBAJADA EN PARÍS...

Véase en 4ª página una muestra de la indigna literatura oficial, al servicio de la calumnia.

I
En París, son felices. Gozan de una entretenida caricatura de Richelieu al frente del Gobierno y de la aparición de la «Numancia» de Cervantes en el teatro Antoine. Aparición que se me antoja algo sarcástica, porque los políticos franceses de hoy poco tienen de numantinos. Si algo tuviesen, no dejarían que los alemanes, tras haber fortificado las fronteras del Rin, se hayan dedicado a construir trincheras en el Pirineo para cuando triunfe Franco. Con esto, y con las fortificaciones «alpinas» de los Alpes, ya está Francia preparada para el papel de Numancia grande que le tienen destinado Blum y Delbos, sin saberlo

ellos mismos. Delbos acaba de declarar que trabaja por la paz, pero como trabaja al revés, de su trabajo es lo más probable que salga la guerra. Veremos entonces si salen a escena numantinos. Por ahora están solos, y en el

teatro Antoine, los iberos de Cervantes. Para los literatos de aquende y allende los montes, la gran novedad que hoy en día es que no es nuevo el teatro de masas.

(Pasa a la página 3)

CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

El Comité Regional convoca para el próximo viernes, día 14, a las diez de la mañana, en la Casa C. N. T. - F. A. I., un pleno de Locales y Comarcales, en el que se deberá tratar de asuntos de máximo interés para la organización confederal.

El Comité Regional

DE LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTES

En el frente de Bermeo prosiguen nuestras tropas presionando con gran violencia al enemigo

LA REVOLUCION Y LA GUERRA, AL DIA

Intensa presión leal en Vizcaya y avance considerable en el Tajo



Cuando más confiados estaban los facciosos en alcanzar una resonante victoria en Vizcaya, han visto frustrados todos los planes ejecutados con tanta meticulosidad por los Estados Mayores extranjeros. Si bien es cierto que al principio de la terrible ofensiva sobre Bilbao, alcanzaron los facciosos algunos éxitos parciales, más que nada, fué debido a la gran cantidad de hombres y material de guerra que acumularon sobre aquel frente, fugándose el todo por el todo. Pero aquellas ventajas momentáneas alcanzadas a través de miles de muertes y otros tantos heridos, no fueron compensadas con los objetivos alcanzados por tan enormes sacrificios humanos. Al contrario. Desesperados por la resistencia heroica del ejército proletario, recurrieron al bombardeo infame de ciudades abiertas como Guernica, Eibar, etc., no dejando piedra sobre piedra y acumulando semejantes atrocidades al propio ejército leal, cuando todo el mundo sabe que la lucha característica del fascismo, es anular diariamente pueblos sin defensa y producir centenares de víctimas entre la población civil y, sobre todo, entre las mujeres y niños. Tal proceder les ha acarreado, a los facciosos, una verdadera y justa protesta internacional, pues no puede haber nación civilizada en el mundo que pueda ver con buenos ojos procedimientos tan bárbaros de lucha puestos en práctica por las hordas salvajes de Franco. Pero estos procedimientos, en lugar de disminuir la combatividad de nuestro ejército, produce un revulsivo a la inversa. Cuantas más barbaridades hacen los facciosos, mayor combatividad adquieren nuestros valientes soldados. La prueba está que, en las zonas de guerra de Vizcaya, en algunos puntos, el enemigo se bate en retirada y en los demás frentes no les marchan las cosas mejor.

La brigada del Ejército leal, operante en el sector Sur del Tajo, tras una presión violentísima, avanzó más de cinco kilómetros, llegando casi a las mismas puertas de la capital de Toledo. Por eso, cuando las sanguinarias tropas de Franco se han visto obligadas a retroceder tanto terreno, desesperadas, han ordenado un bombardeo aéreo sobre la mártir y heroica capital de Madrid, bombardeo que, según nuestras noticias, ha durado más de seis horas, produciendo innumerables víctimas. Estas demostraciones de locura fascista, serán, para fortuna nuestra, las que fallen la decisión final de la guerra.

La sana conciencia internacional les abandona por todas partes, y si la propaganda fascista hecha en el exterior de momento les dió resultados apetecidos de confusión, después de la destrucción, sin objetivo militar alguno, de tantos pueblos de Vizcaya y de tanto bombardeo inútil sobre Madrid, no hay ya ningún extranjero con sentido común que pueda solidarizarse con las tácticas asesinas del fascismo español.

LAS TROPAS LEALES, DESPUES DE DESTRUIR LA RESISTENCIA ENEMIGA, HAN LLEGADO A LAS INMEDIACIONES DE LOS ARRABALES DE TOLEDO. — SE ACENTUA NUESTRA PRESION EN EL SECTOR DEL JARAMA. — BOMBARDEO DE LAS POSICIONES ENEMIGAS POR NUESTRA AVIACION

Madrid, 11. — La tranquilidad ha sido la nota más destacada en los diversos sectores de los puntos cercanos a Madrid.

En el norte de la provincia de Guadalajara, nuestras baterías han cañoneado las posiciones rebeldes, produciendo bastantes estragos.

Mediante unos ligeros movimientos envolventes se desalojó al enemigo de algunas trincheras y parapetos, en la parte izquierda de la carretera de Aragón.

Por el sector del Jarama continúa con gran intensidad la presión del Ejército popular sobre las nuevas posiciones que los rebeldes ocupaban, después del retroceso que se les obligó a efectuar en los últimos días en una gran extensión de terreno.

Los facciosos, por obra de esa presión, se vieron en varias ocasiones en situación apurada y por el ala izquierda de nuestro ejército se les castigó eficazmente y se vieron obligados a efectuar un nuevo repliegue de poca profundidad, pero de indudable importancia, por la posición de unos pequeños altozanos arrebatados al enemigo.

Han continuado también con intensidad la fortificación de las posiciones conquistadas ayer y las tomadas hoy.

En el sector sur del Tajo continúan nuestros avances. Cinco kilómetros se han adelantado nuestras líneas en la carretera de Argés a Toledo, es decir, que nuestras fuerzas se encuentran por este sector en las inmediaciones de la capital.

Previamente, la artillería republicana bombardeó, durante más de dos horas, las líneas de trincheras facciosas, construidas a uno y otro lado de dicha carretera.

Los facciosos, ante este bombardeo tan intenso y eficaz, comenzaron a replegarse rápidamente a algunas otras líneas y ante el empuje de nuestras

Libertad de un procesado por rebelión en Gijón

Gijón, 11. — Ante el Tribunal Popular se vió la causa por el supuesto delito de rebelión, contra el cartero de Villaorín de la Sierra, José García Menéndez. El fiscal le acusó de hallarse al servicio de los facciosos.

El cartero fué apresado por nuestras fuerzas en una incursión realizada en aquella zona.

El Tribunal acordó aplicar al procesado el decreto del Gobierno de la República sobre prisioneros de guerra y en virtud de esta aplicación, el procesado quedó inmediatamente en libertad. — Febus.

Captura de dos guardias facciosos

Andujar, 11. — En Venta Cardén, cerca del río Arenosilla, han sido capturados hoy otros dos guardias civiles, que pudieron escapar de nuestro cerco al Santuario de la Virgen de la Cabeza. — Febus.

Bombardeo fascista sin consecuencias

Andujar, 11. — Esta mañana, a primeras horas, la aviación rebelde bombardeó nuestras líneas de Villa del Pío, sin consecuencias. — Febus.

Continúa con eficiencia la evacuación de no combatientes de Bilbao

Bilbao, 11. — El Secretario de la Consejería de Gobernación manifestó que a bordo de buque «Marvia» han marchado doscientas cincuenta personas evacuadas.

La mayoría de los evacuados en los días últimos, son gentes modestas que vivirán por su cuenta en Francia, aprovechando las facilidades de transferencia de dinero que ha dado el Departamento de Hacienda.

En esta semana saldrán otros miles de personas, unos con carácter de refugiados y otros para vivir por su cuenta en el extranjero.

El vapor «Goizeko Izarras» llegó sin novedad al punto de destino. Los evacuados fueron objeto de toda clase de atenciones y en trenes especiales fueron conducidos a diversos puntos de Francia. — Febus.

Se suprimen los Comités de la flota

Valencia, 11. — Se ha publicado la siguiente orden de Marina y Aire:

Suprimiendo el Comité Central y los demás Comités de la Flota, así como cuantos otros pudieran subsistir en servicios militares dependientes de este Ministerio.

Las funciones encomendadas a estos Comités quedan atribuidas al delegado político de la flota y a los comandos que se designen para cada unidad o grupo de unidades.

Los comandos serán nombrados y separados libremente por el Ministerio, a propuesta del delegado político.

Los comandos, de acuerdo con el delegado político de la flota, podrán elegir asesores surtos a los miembros de los Comités disueltos y a otros elementos de las dotaciones de los buques de la flota. — Cosmos.

Fugitivos del campo fascioso

Andujar, 11. (Den enviado especial de Febus). — Han llegado tres paisanos fugitivos de Lépera y dos soldados de Mentoro, éstos con armamento. — Febus.

DE NUEVO LOS FACCIOSOS HAN EFECTUADO UN INTENSO BOMBARDEO CRIMINAL SOBRE MADRID, OCASIONANDO NUMEROSAS VICTIMAS

Madrid, 11. — Durante el resto del día, ha continuado la relativa tranquilidad en todos los frentes cercanos a Madrid. Esta tranquilidad ha sido turbada en la capital, por el bombardeo que de nuevo han llevado a cabo las baterías facciosas sobre el casco de la ciudad. El bombardeo fué de alguna intensidad, y ocasionó daños materiales y víctimas.

Por la carretera de La Coruña, nuestras fuerzas han llevado a cabo unas operaciones de reconocimiento, castigando al mismo tiempo al enemigo.

En el sector del Jarama, nuestras fuerzas han continuado sus servicios de reconocimiento y castigo sobre las posiciones enemigas, sin que los facciosos dieran señales de vida en todo este extenso sector. Tampoco de-

mostraron actividad en el norte de la provincia de Guadalajara, donde nuestras fuerzas están vigilantes, pues se ha notado algunas concentraciones enemigas, sobre las cuales ha hecho fuego nuestra artillería, ocasionando bastantes bajas en las filas rebeldes.

Por el sector sur del Tajo ha continuado, en la tarde de hoy, la operación iniciada hace varios días en este sector y que tiene como finalidad ir cercando aquella capital castellana. Ha habido algunas reacciones por parte del enemigo, pero no le han conducido a nada más que a sufrir mayores pérdidas que las que se les habían ocasionado hasta el momento.

El número de bajas que ha sufrido el enemigo en este sector, desde que nuestras milicias iniciaron su fuerte ofensiva, es grandísimo.

campo faccioso de baja moral, manteniéndose la unidad en las tropas rebeldes únicamente gracias a la férrea disciplina y a la estrecha vigilancia que se tiene establecida sobre los soldados por parte de los oficiales, de falanquetas y de requetés, y aun entre estos últimos cunde también el desaliento, en forma tal, que el mando faccioso no se atreve apenas a iniciar operaciones en el frente del Centro para evitar una desbandada general.

A última hora, por las proximidades del Puente de los Franceses se observó algún movimiento por parte del enemigo, que sin duda quería tantear el terreno para ver de dirigirse a la Ciudad Universitaria, con el fin de prestar auxilio a los allí sitiados. El movimiento de fuerzas fué inmediatamente descubierto por nuestras avanzadillas e inmediatamente entraron en fuego las ametralladoras que dispersaron a los soldados rebeldes quienes se retiraron a sus trincheras no volviendo a salir más de las mismas.

En nuestras fuerzas existen unos intensos deseos de entrar en lucha, a fin de alejar más y más a los facciosos de las cercanías de la capital, y al mismo tiempo, con una ofensiva a fondo en todos los frentes, ayudar a los heroicos luchadores del país vasco, que tan rudas y heroicas batallas viene sosteniendo contra alemanes e italianos en aquella bella región. — Cosmos.

Los aviones facciosos causaron víctimas civiles en Bilbao y poblaciones próximas

Bilbao, 11. — Repetidas veces sonaron hoy las sirenas de alarma anunciando la presencia de la aviación enemiga.

Sobre Mirabálles cruzaron algunos aviones que dejaron caer su carga de metralla sin ocasionar daños, pues los proyectiles cayeron en un monte.

Durante otra incursión, un aparato de caza que volaba a escasa altura hizo funcionar sus ametralladoras mientras lanzaba algunas bombas de mano. Hubo que lamentar un herido, por fortuna de escasa gravedad. Las bombas no causaron daños materiales pues todas cayeron en lugares alejados de los edificios.

También lanzaron los aparatos rebeldes algunas bombas en los pueblos de las margenes de la ría. Igualmente fué bombardeada una finca del término de Repelega. Resultaron tres personas heridas y muertas dos vacas y una ternera. Otras bombas cayeron en las Arenas, Aspe y Lamiaco. Una bomba cayó en el huerto de un convento de frailes, resultando muerto un religioso y otro herido.

En el Departamento de Gobernación, carecían a media tarde de detalles sobre los daños y víctimas de la aviación facciosa durante las incursiones de hoy. — Febus.

UNA DE LAS JORNADAS MAS DURAS DE LA LUCHA EN VIZCAYA SE HA DECIDIDO A FAVOR DE LAS FUERZAS LEALES. — EL ENEMIGO SUFRE GRANDISIMAS BAJAS

Bilbao, 11. — La jornada de ayer en los frentes de la costa y de Rigolta fué de las más duras registradas a todo lo largo de la lucha que se viene efectuando en Vizcaya desde hace más de un mes. Y si se tiene en cuenta la dureza de otras jornadas y se dice que la de ayer fué de las más duras, se comprenderá cuál fué la intensidad de la lucha, en la que las fuerzas del Ejército del Norte llevaron ventaja sobre las tropas invasoras.

Se luchó con intensidad ante Rigolta y en el macizo del Sollube, que quedó en poder de nuestras fuerzas. Nuestras tropas, tras enérgicos ataques, consiguieron desalojar a los facciosos de las cumbres de este macizo. El Ejército del Norte con una moral

embates de las tropas facciosas, que ahora en este frente se encuentran en situación difícil, pues se las puede hostilizar desde las cumbres del Sollube.

Las bajas que se han causado al enemigo en estos combates son grandísimas. También se les ha cogido algunos prisioneros y material de guerra.

La actuación de la aviación facciosa en la jornada de ayer no fue muy intensa. Durante toda la mañana sólo pudo efectuar algunos vuelos de reconocimiento, y por la tarde bombardeó algunas de nuestras posiciones, sin consecuencias.

El Ejército del Norte, en esta dura lucha contra el invasor, está dando pruebas de una moral elevadísima. — Cosmos.

¿Batalla en el campo faccioso?

Andujar, 11. — (Del enviado especial de Febus). — Desde las posiciones de la división, se han oído fuertes truenos en las segundas líneas rebeldes, especialmente en la carretera de Alcaracejos.

Hasta ahora se ignoran los motivos de esta refriega en el campo faccioso. — Febus.

Aunque el ejército de Euzkadi resiste y ataca con valentía sin igual a las huestes sanguinarias de Franco, es preciso seguir prestando cuanta ayuda nos sea posible al gran pueblo hermano, que mantiene a raya con su sangre la invasión bárbara del fascismo internacional

Apuntes de SOLIDARIDAD OBRERA

PROCESO HISTORICO DE LA REVOLUCION ESPAÑOLA

Un tomo de cerca de 500 páginas, cinco pesetas. Lugares de venta en Barcelona: Oficina de Propaganda CNT-FAI, Via Durruti, 32 y 34. Stand de la Rambla de Canalejas. Administración de SOLIDARIDAD OBRERA. Administración de «Tierra y Libertad» y kiosco de «Tierra y Libertad», en la Rambla de Estudios.



ES CADA VEZ MAS ATENAZANTE LA SITUACION DE LOS REBELDES EN LA CIUDAD UNIVERSITARIA

Madrid, 11. — La situación de los rebeldes en la Ciudad Universitaria, se hace angustiosa por momentos. Durante la noche última, el enemigo, a modo de tanteo inició fuertes tiros en distintos lugares de los sectores madrileños. Las tropas leales replicaron con fuego de mortero y con bombas de mano. Los cañones rebeldes abrieron fuego contra nuestras posiciones, siendo acallados por las baterías de la República. Ante la im-

potencia de sus disparos, los cañones de los facciosos trincaron a la población civil. Nuestra gloriosa aviación actuó durante la mañana, con gran eficacia. Seis de nuestros aparatos, hicieron una incursión sobre el Monte Garabitas, donde arrojaron gran cantidad de bombas. Igual hicieron sobre el Campamento. Los aparatos regresaron a sus bases sin novedad. — Pérez.

«FRAGUA SOCIAL» DESCUBRE LAS MANIOBRAS DE UN BUQUE DE GUERRA ALEMÁN

Valencia, 11. — «Fragua Social», publica hoy lo siguiente: Todos los días, del barco de guerra alemán que vigila la entrada de nuestro puerto, sale un navío que realiza una ligera incursión por las cercanías del mismo. Luego vira mar adentro, rumbo a Mallorca. Suponemos, con justificada razón, por haber sucedido en otras ocasiones que ha seguido de tales rasas ha venido a visitarnos con su mortífera carga la aviación rebelde, que es el parte diario de espionaje que tal buque sirve a los facciosos. Eso, además de intolerable es sencillamente ridículo el consentirlo, por cuanto que el remolcador de guerra ejerce la vigilancia que le encargaron sus

países de del Comité de no intervención sirven a los intereses de Franco, a dos y a tres millas de nuestra costa, no a diez como se señala en el plan de control marítimo. Procede denunciar públicamente, y por conducto oficial tal transgresión y vigilarla a su vez aceptando las consecuencias que del hecho se deriven. La primera medida tiene un resultado que nosotros venimos observando, resulta algo así como predecir en desierto; pero la segunda tendría sus efectos inmediatos que se dejarían sentir en nuestro favor, pues probablemente neutralizarían los movimientos del espionaje alemán en su misión frente a nuestro puerto. — Cosmos.

NO APARECEN LOS AUTORES DE UNA NOTA CALUMNIOSA CONTRA UNA ESCUELA MILITAR

Valencia, 11. — En el Ministerio de la Gobernación han facilitado la siguiente nota: El ministro de la Gobernación se ha visto sorprendido con la publicación de una nota atribuida a la Dirección General de Seguridad, sobre supuesto descubrimiento de enemigo del régimen en una escuela militar. Como en algunos periódicos, no en todos, dicha nota apareció procedente de Madrid, el ministro de la Gobernación ha averiguado que por el director general de Seguridad señor Carrillo, no se ha facilitado esta alguna en Madrid sobre este supuesto servicio. En la actualidad está al frente de la Dirección General de Seguridad, en Valencia, el subdirector general, que tampoco ha facilitado dicha nota a la Prensa. Ella demuestra que se ha sorprendido la buena fe de los periódicos al atribuir dicho informe al Centro tantas veces citado. Una vez que se averigüe quién ha sido el autor de la citada información, si lo fuera un funcionario de la Dirección General de Seguridad, el ministro anuncia que sería dado de baja en el escalafón

del cuerpo a que perteneciese, pues no es tolerable que un funcionario del director general y del ministro se publiquen notas de esta naturaleza, llenas de imprudencia y reveladoras en quien las ha redactado, de no tener la menor idea de lo que es un servicio policial y en la que se dan nombres de centros y se determinan los lugares del emplazamiento, cosa totalmente prohibida repetidas veces por el ministro de la Gobernación a la censura, habiendo esta autorizado la publicación por creer que en efecto se trataba de una nota oficial. — Cosmos.

Telegrama de pésame

A últimas horas de la noche, llega a nuestra Redacción el siguiente telegrama: El Departamento de Propaganda de la División Asenso expresa su más sentido dolor por la pérdida irreparable del compañero José Torres «Torresky». La causa antifascista pierde con su muerte uno de sus mejores propagandistas.

DIARIO DE NUESTRA GUERRA

(Viene de la primera página) pues ya en el siglo XVI (que iba acabándose), tuvo el insigne escritor las masas al teatro. Y la gente no ve más en el teatro. ¡Gran honor para Cervantes y para España!, claman los intelectuales. Y en estos clamores, acaba la fiesta.

II Para mí, no acaba. Numancia significa algo muy grande y muy actual que los intelectuales ignoran, pero que los revolucionarios ibéricos deben saber para gobierno propio. Si se dejasen guiar por los intelectuales, no serían revolucionarios, sino corderillos científicos, literarios y artísticos, y se les irían las fuerzas mentales a organizar fiestas literarias como aquella famosa representación de la «Medea», de Séneca, en Mérida. Ya, para entonces, estaban preparando otra mayor tragedia los pretorianos de la zona española de Marruecos en combinación con los de la Península, y hoy la continúan sangrientamente, no sólo en Mérida mismo, sino en toda Iberia, con el estrago que tanto gusto da a la Europa civilizada, que sólo a última hora ha salido con algunos remilgos, motivados por la supertragedia de Guernica.

Lo que los revolucionarios ibéricos deben saber para gobierno propio, es que en Numancia comenzó nuestra lucha con el fascismo. La que hoy sostenemos es la repetición (o la continuación) de aquella, tal como la «Numancia» del teatro Atocha es la resurrección de la de Cervantes. Salido esto, salimos del campo de la literatura y nos entramos de rodón por el de la política adelantada, hasta pasar a la Historia.

III Pero aun ocurrieron ante Numancia otras cosas de gran trascendencia histórica. Allí estuvo, en las julas romanas, el jefe bereber Yugurta, que poco después se puso al frente de los suyos para defender la independencia de su patria. Venido tras larga lucha, cayó prisionero, y los romanos le dejaron morir de hambre, fascisticamente, en un calabozo. La guardia pretoriana, cáncer que el fin devoró al fascismo, nació en el Cuartel General numantino de Escipión Emiliano. Rodeóse, receloso del ímpetu con que acometían los tucos, de una guardia personal de quinientos incondicionales que se llamó «Batallón de los amigos». Como la residencia se llamaba Pretorio, de ella les usó el nombre de pretorianos, que todavía hoy llevan Franco y sus compinches, los fascistas modernos. La Guardia Pretoriana fué creciendo numéricamente hasta sumar ocho mil hombres cuando se apoderó de Roma Augusto, el monarca a quien Mussolini continúa. Luego la dicha Guardia se apoderó de Roma y del Imperio, llegando los pretorianos a sacar a pública subasta la corona imperial, para adjudicarla al mejor postor. Así se comió el fascismo su hijo el pretorio, natural de Numancia, e ibero puro, por tanto. Es lo único castizo que tienen los pronunciamientos y que tiene ahora ese extraño olor nacionalista que ha emprendido la conquista de Iberia por la triple alianza Rf-I-Alemania, sacando a pública subasta algo más que la corona imperial: el cuerpo mismo de la patria.

Los tranviarios de Londres se solidarizarán con los huelguistas de autobuses

Londres, 11. — A últimas horas circula la noticia de que el Sindicato de Tranviarios de Londres ha amenazado con ir a la huelga por solidaridad con los huelguistas de los autobuses, si no se da plena satisfacción a las reivindicaciones de estos trabajadores. Las autoridades se hallan muy preocupadas por el conflicto que representarían las huelgas de dichos medios de locomoción durante las fiestas de estos días, que congregarán en Londres imponentes muchedumbres. — Cosmos.

años, derrotando a cuantos ejércitos envía el fascio contra ella. Los fascistas tienen que dar el mando de la campaña al destructor de Cartago, Escipión Emiliano. Vino éste con sesenta mil tetanos; no pudiendo forzarla, sitió por hambre, rodeándola de trincheras (¡aquí de los que escriben que la guerra de trincheras la inventaron los bárbaros modernos en la guerra del 14!) Los numantinos no eran más que cuatro mil, pero invencibles por las armas. Cuando se acabaron los víveres, comieron hierba, comieron cuero, devoraron los cadáveres, luego a los enfermos, tras éstos a los extenuados y, finalmente, se mataron unos a otros. Dueños los romanos de aquel cementerio, remataron a los pocos supervivientes, quemaron y arrasaron la ciudad para que no quedase ni el recuerdo de aquella gente que había hecho correr a las legiones (las mandadas por Manlio, que prelujiendo lo que cerca de allí habían de hacer las de Maneta dos mil y pico de años después, corrieron y capitularon) humillando a las águilas romanas por ellas convertidas en gallinas.

Así se apoderó de las desbaratada Iberia la magnífica civilización latina, y la paz de los sepulcros floreció en los campos de los vaccos, carpetanos, lusitanos, etcétera, etc. Sucedió esta desgracia, porque no se unieron sus hijos para hacer frente al enemigo común.

Unión, unión, unión contra el invasor. Esta es la lección que se desprende de nuestra primera guerra con el fascismo.

No lo olvidéis, pretorianos iberos de hoy.

IV No echéis de menos, en los nombres de la liga nacionalista, al Vaticano. Anda éste un tanto distraído, y mayor sería su distracción si no estuviese obligado a bailar al compás que le toca Mussolini. Pero alguien ha debido susurrarle al oído la dulce neta de la posibilidad de un arreglo con la República española. Y, naturalmente, la Iglesia siente debilitarse su hostilidad. No nos impones las paces. La Revolución ibérica no puede ser religiosa y perseguidora de ella. ¿por qué? Seríamos otra Iglesia, y en tal cosa no pensamos. Las religiones se detestan unas a otras como perros y gatos, y se pelean con furia. Pero la Revolución nada tiene que ver con la religión. Lo que no comente, ni podrá, aunque quisiera, es que la Teología intereenga directa ni indirectamente en la dirección de la sociedad. Acción individual, como la de cualquier otra doctrina, bien. Acción colectiva, no. El Estado, sea cual sea su estructura, entiende en las cosas terrestres. De las celestes nada sabe, ni quiere saber. Por lo cual deja a los que crean estar al corriente de ellas que vivan en su ilusión, sin llevarse a mal mientras no se metan a proselitistas escandalosos.

En la España nueva tendrán los cristianos las Iglesias que costeen, y los mahometanos las Mezquitas, los hebreos los Sinagogos, los budistas los templos que quieran. Nadie les irá a la mano mientras no perturben la vida social.

Ahora bien, si el Vaticano se ablanda y transige con la Revolución, ¿qué harán los requetés? Dudo me resulte que los robustos y tozudos canónigos y párrocos navarros sigan al Papa en sus devaneos. Quizás prefieran caer en rebeldía. Serán herejes, pero no cederán. Franco, que parece dispuesto a obligar al jefismo a someterse a él o a suprimirlo si no se somete, acaba de declarar a Navarra provincia predilecta de España. Pero Navarra no se resigna a ser provincia. Guarda orgullosa su título de Reino. Falta saber de qué rey, porque la stirpe legítima se ha extinguido y los realistas legitimistas se andan por las ramas colaterales.

Navarra tendrá que buscar un nuevo camino. ¿Lo hallará? Lo que ya no hallará, seguramente, es su juventud, exterminada en los campos de batalla. Y así pasará a ser vieja toda ella, como su Monarquía legítima, y se irá también extinguiendo.

Cuando la guerra acabe, el antes próspero y feliz solar navarro será un vasto cementerio cubierto de escombros.

A sus canónigos y a sus párrocos lo deberá.

V En el resto de España, nada devisto: hazañas de la aviación; retroceso de los facciosos en todos los frentes; evacuación de la población civil vasca. La guerra va bien para nosotros, pero sigue la destrucción del solar ibérico.

Hay que acabar pronto, compañeros, si queremos salvar a la pobre España!

A última hora me llega la noticia de que nuestros soldados están ya en las primeras casas de Toledo. Sí, como creo, las sillas de la margen izquierda (Los Gigarales) están en nuestro poder, la ciudad no puede defenderse.

Gonzalo de Reparaz

Los Amigos de México

Se ruega a todos los socios que no se hallen al corriente de pago, que procuren hacerlo cuanto antes para cooperar al normal funcionamiento de nuestra entidad.

Horas de oficina, de cuatro a siete de la tarde. Rambla de Cataluña, 43, pral. 1.^o

El Comité Nacional

Barcelona, un mes Ptas. 350
Provincia, un mes 350
América y Filipinas, trimestre . . . 1050
Las demás partes, trimestre . . . 1050

NUMERO SUELTO: 15 CENTIMOS

ANC VIII - EPOCA VI

ORGANO DE LA CONFEDERACION GENERAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
ORGANO DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO ESPAÑA

Barcelona, miércoles, 12 Mayo 1937

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:
Calle Consejo de Ciso, 202

Redacción 30088
Administración 30292
Teléfono 32321

Núm. 1586

AVANCE DE CINCO KILOMETROS
Las fuerzas leales operantes en el sur del Tajo han efectuado un avance de cinco kilómetros, llegando a las inmediaciones de Toledo

Contra el atentado personal

Algunos periódicos barceloneses han iniciado una campaña a fondo contra el atentado personal. Nosotros estamos completamente identificados con los juicios críticos que expresan desde sus columnas. Ese procedimiento de lucha es anticuado y repugnante. Si en alguna época tuvo cierta justificación, en estos momentos no lo tiene en absoluto.

La forma en que se realiza la campaña, da la sensación de que el atentado personal, la lucha individual, ha sido reivindicada por algunos, como un método honesto y recomendable. Nosotros hemos rebuscado, sin éxito, en toda la Prensa de nuestra ciudad, algo que semejase una justificación, por tímida que fuese, de la acción personal y sin control. Por muchos esfuerzos que hemos realizado, no nos ha sido posible hallar la más mínima alusión, y menos el más leve indicio de reivindicación de tales procedimientos.

Y no podía ser de otra manera. Los obreros españoles han superado ya la etapa de la lucha por la libertad política. En otras épocas, estaba, en cierta forma, justificada la acción aislada. Pero en las actuales circunstancias, no. La realidad de hoy impone otros métodos más en consonancia con el momento que vivimos y de más eficaces resultados. Recurrir a estas actitudes al atentado personal, produciría el mismo efecto que alumbra a la Plaza de Cataluña con candiles u organizar una fábrica de hilados con las de ruinas de nuestras abuelas como utillaje.

Con su propio esfuerzo, el proletariado ha conquistado la libertad política. Nadie le puede negar el derecho a manifestarse libremente. En estos momentos, los trabajadores están creando las condiciones materiales que harán posible su plena libertad económica; libertad económica que se verifica paulatinamente con la socialización de todos los medios de producción, transporte y cambio.

En esta situación, la clase obrera no tiene necesidad de recurrir a esos procedimientos arcaicos de lucha. Cuando las bandas de Aído y Arlequí asesinaban, con el consentimiento de las autoridades, a los mejores militantes de la Organización confederal, era, hasta cierto punto, admisible que los trabajadores responsables apelando a los mismos "argumentos", ya que solamente así podían hacer frente a una política de represión feroz. Pero las actuales circunstancias son otras muy distintas a aquellas. No es éste momento de acciones aisladas. Hoy no hay nadie que sea capaz de oponerse a la acción organizada de los trabajadores encuadrados en las dos grandes centrales sindicales C. N. T. y U. G. T., si éstas actúan de común acuerdo.

Los anarquistas, hoy, como ayer, y como siempre, somos enemigos del empleo sistemático de la violencia. En la actualidad, todos los objetivos políticos y revolucionarios de los trabajadores, pueden ser perfectamente conseguidos por medios normales, sin necesidad de recurrir a procedimientos que demoran a quienes los utilizan. La violencia es siempre negativa, destruye, disocia. Y estos momentos son de construcción consciente y razonada, de unidad en el esfuerzo de todos los proletarios, con dos objetivos concretos: ganar la guerra y hacer la Revolución.

Besteiro recibido por Eden

Londres, 11. — El ministro de Negocios Extranjeros, Anthony Eden, ha recibido al delegado de la República española en las fiestas de la Coronación, Julián Besteiro. — Fabes.

Un juego desleal que debe concluir

LA CALUMNIA MAS RECIENTE CONTRA LA C. N. T.

Hay una vieja táctica de todos los que emplean la técnica del embrollo, cuando intentan ponerse a cubierto de una acusación merecida: acusar a los demás de lo mismo que ellos han cometido, tomar poses de justicieros, hacer ruido para desviar la atención y salir del paso, si es posible, dejando mal parados a otros. Es una táctica común a todos los demagogos y los políticos de viejo estilo.

Por lo mismo, es una táctica muy poco adecuada para los momentos que vivimos, sobre todo si se emplea por sectores que se llaman antifascistas.

Hemos quedado en que ahora se requiere, por sobre todo, mucha cordialidad, espíritu de leal colaboración, armonía antifascista para superar lo pasado, para evitar que se reproduzca, para asestar un golpe definitivo al enemigo común.

No obstante eso, que es convicción general de nuestro pueblo, aparte de ser un consejo elemental de sentido común, se persiste con energía digna de mejor causa, en lanzar acusaciones voladas contra nuestro movimiento, en hacer acusaciones gratuitas y descabelladas, en hacer, en fin, todo lo contrario de lo que aconsejan el buen sentido y una noción mínima de responsabilidad antifascista.

Una de las falsedades lanzadas no sabemos con qué intención, es la afirmación de que en el seno de la C. N. T. y de la F. A. I. se han infiltrado elementos provocadores, "strosquisistas" o algo por el estilo, y que los tales elementos habrían embarcado a nuestras organizaciones en aventuras subversivas, de las cuales los últimos hechos serían una manifestación. Se finge hipócrita consideración por la C. N. T., pero se lamenta hipócritamente también que esté influenciada por dichos elementos, y se llega a conminarnos a que realicemos una depuración en nuestras filas.

Y bien, camaradas que os decís antifascistas. Debéis saber en primer término que la C. N. T. y la F. A. I. no necesitan ni aceptar conminaciones de ningún género, ya que sabemos cuidar perfectamente de la limpieza moral e ideológica de nuestras filas. Somos quizás el único movimiento que ha preferido contar con algunos millares de adherentes menos, antes que permitir que en él se refugien elementos dudosos, antifascistas de después del 19 de Julio, y especuladores de todo género. Sabemos bien que cuando se produce una conmoción tan profunda como la que hemos vivido después de esa fecha, cuando viene una verdadera avalancha de nuevos revolucionarios, sinceros unos, oportunistas otros, es imposible evitar se infiltren elementos indeseables en cualquier organización. Pero podemos decir a boca llena, que nadie tan exigente como nosotros, en el sentido de las admisiones dudosas, nadie tan preocupado por tener en sus filas auténticos luchadores revolucionarios y no a simuladores que se descubren con el mínimo examen.

Precisamente hemos prepugnado y realizado por nuestra parte una severa revisión de carnet, una depuración decidida de todos los sectores antifascistas. ¿Podrían decir lo mismo ciertas organizaciones y partidos que se nutrieron con el aporte de la burguesía desparterida, pero ambiciosa? No lo podrán decir, porque solo referirse a ello sería mentar la cuerda en casa del ahorcado.

No tenemos de ningún modo la intervención de elementos indeseables en nuestras filas, ya que sabemos emplear contra ellos las sanciones necesarias. Y, además, deben saber nuestros amigos que se preocupan de lo que sólo a nosotros atañe, de que poco podrían pesar los provocadores infiltrados en nuestra organización por hábiles que fueran, en el sentido de arrastrarla a una aventura descabellada. Los organismos de la C. N. T. y de la F. A. I. no son pequeños grupos fáciles de influenciar por la demagogia. No son tampoco unos cuantos dirigentes providenciales los que deciden todo. Nuestro movimiento, auténticamente de masas, auténticamente proletario, se basa en la decisión de las grandes asambleas, responde a la opinión siempre respetada de la gran mayoría de los adherentes, de cuya opinión son simples ejecutores los Comités responsables.

Resulta, pues, eminentemente ridícula esa actitud tomada por algunos periódicos o sectores antifascistas, al hablar de los "provocadores" que desvían a la C. N. T. Resulta más que ridículo, provocativo. Algo se pretende con aquella actitud y no es sino echar sobre nuestro movimiento la responsabilidad de los trágicos hechos sucedidos y de lo que quizás se está maquinando. Es un juego viejo, gastado, desleal. No era de esperar que tan pronto se acudiera a él.

Lo sentimos, no por nosotros, que no puede afectarnos, sino por la causa antifascista que más que nunca requiere lealtad y armonía. Por nuestra parte no hemos de responder a la provocación, aunque si nos reservamos en todos los casos el derecho de poner las cosas en su lugar.

NUEVO FRACASO DE LOS FASCISTAS JAPONESES

Tokio, 11. — Los elementos fascistas del Japón han sufrido, después de las últimas elecciones, que manifestaron claramente el carácter antifascista de la población japonesa, un nuevo fracaso ante el Consejo Privado del emperador del Japón.

Efectivamente, el Consejo Privado ha visto al Gobierno el proyecto de ley elaborado por los fascistas del ejército, encaminado a crear un organismo central de coordinación política y económica nacional (una especie de organismo que estaría por encima del Parlamento, distribuyendo de poderes dictatoriales). Dicho proyecto ha sido considerado por el Consejo Privado como anticonstitucional, pidiéndose, además, que todos los créditos sean obtenidos de la Dieta después de una discusión normal.

Por otra parte, al Consejo Privado ha llamado a su presencia al general Hayashi,

presidente del Consejo, al que ha hecho declarar que no tenía la menor intención de provocar nuevamente la disolución de la Dieta, ni hacer nuevas elecciones después de modificada la ley electoral.

Como es sabido, los militares fascistas se habían puesto de acuerdo con Hayashi, para intentar constituir un nuevo Parlamento de tendencias fascistas, gracias a una modificación de la ley electoral.

La importancia de estas decisiones del

Consejo Privado es considerable, porque demuestra que el emperador está cada día más opuesto a autorizar al ejército a desarrollar su política sin el consentimiento del Parlamento.

El emperador no quiere perder su prestigio ante las masas populares, que han manifestado recientemente su voluntad de manera tan expresa, sino que al contrario, se ha manifestado dispuesto a hacer abortar toda tentativa fascista.

VISTA DE UNA CAUSA SOCIAL INTERESANTE

Valencia, 11. — Esta mañana, por primera vez, se ha celebrado una vista en la Sala 5ª, de asuntos sociales, bajo la presidencia de Mariano Granados. Se vió un recurso por querrelantamiento, procedente del Tribunal In-

dustrial de Barcelona, impugnando a la comparecencia ante el Tribunal en nombre de una sociedad, del representante designado por el Comité de control de la misma.

El juicio ha quedado visto para sentencia.—Cosmos.

EL «CONTROL»



Lo que no puede pasar por la puerta de Cervère, puede pasar, centuplicado, por la puerta de Hendaya.

Los micrófonos de la Generalidad no pueden ser instrumento de partido

Un comentario humorístico dedicamos recientemente a las emisiones radiofónicas que desde el Palacio de la Generalidad se hacen cada mañana de los editoriales de los diarios barceloneses. Protestábamos en él contra la manifiesta parcialidad de quien dirige tales actividades, quien en lugar de dar un trato igual a todos los diarios, se entretiene en buscar diferencias, que si son siempre desfavorables, lo son más que nunca en estos momentos.

Cordialmente advertimos que no es esa la norma a seguir. Y señalamos una: si el interesado —o interesados— son incapaces de imprimir a su labor una tónica de imparcialidad, es preferible abandonen la tarea. Preferible, porque no realiza ninguna labor del agrado público, ya que esta protesta obedece a las infinitas quejas que de un tiempo a esta parte venimos recibiendo cada día de muchos trabajadores, los que, como nosotros, entienden no es camino para establecer una unidad de acción el de las distinciones injustas y sectarias, como el que se viene marcando cada mañana desde el micrófono del Palacio de la Generalidad.

En Salamanca no se entienden

LA DIMISION DEL «MINISTRO» DE ESTADO DESCUBRE EL CAOS POLITICO DEL «GOBIERNO» DE FRANCO

El diario "L'Oeuvre", de París, publica el siguiente suelto en su número correspondiente al día 5 de este mes.

"M. Serrat y Bonastre, que era "ministro de Negocios Extranjeros", en el pseudo-gobierno de Salamanca, acaba de presentar súbitamente su dimisión, y de salir de España.

Se dice que está muy descontento de la política interior y exterior llevada a cabo por los rebeldes y descontento también del horrible desorden que existe en la administración fascista.

Jóvenes falangistas excitados, sin orden, sin denominación, invaden las oficinas y pretenden meterse en las cosas importantes. Es preciso tener en cuenta las caprichosas voluntades del coronel Nicolás Franco, hermano del "generalísimo", de quien parte la influencia.

Las relaciones con el extranjero —incluso con las potencias que han reconocido la "junta militar" como Gobierno— parece que carecen en absoluto de seriedad.

Y si las relaciones con Inglaterra van de mal en peor, es a causa de ciertas notas atolondradas, extendidas por un oficial y enviadas al Foreign Office, notas que M. Serrat y Bonastre, por su parte, se ha negado a firmar.

Sabemos también que M. Serrat no ha querido jamás firmar el decreto que impone a todos los diplomáticos, bajo pena de destitución, una profesión de fe fascista."

Traducimos todo esto a los que todavía tienen sospechas sobre el "paraíso de Salamanca".

Por lo visto la familia Franco es aprovechadita y quieren acaparar toda la influencia.

¡Un pueblo como España sometido a la familia Franco!